
 

Август 

 

2 августа. Мэр Саянска О.В.Боровский подал заявление в 

избирательную комиссию Иркутской области об отказе от участия в выборах 

депутатов Законодательного собрания. В качестве причины такого решения 

он назвал «личные обстоятельства». 

Олег Валерьевич был выдвинут кандидатом в депутаты 

Законодательного собрания от партии «Единая Россия» и занимал первое 

место в 16-й региональной группе кандидатов (в её состав входят территории 

Саянска, Зимы, Зиминского и Заларинского районов). 

3 августа. На внеочередном заседании городской Думы депутаты 

приняли решение: за значительный вклад в социально-экономическое 

развитие города Саянска и сферу здравоохранения присвоить звание 

«Почётный гражданин города Саянска» Хайрутдинову Рануру Мануиловичу, 

пенсионеру. 

Ранур Мануилович более 25 лет своей жизни посвятил лечению саянцев. 

В 1976 году он начал свою трудовую деятельность в качестве врача-

стоматолога, а затем стал  инициатором открытия первого в Саянске 

стоматологического отделения поликлиники. Его вклад в развитие 

здравоохранения в городе был отмечен на федеральном уровне, в 2003 году 

он был удостоен почётного звания «Заслуженный врач РФ».  

В качестве опытного управленца Ранур Мануилович проявил себя на 

посту заместителя мэра по социальным вопросам (2002-2012 годы), а затем 

председателя городской Думы VI созыва (2012-2017 годы). 

10 августа. По инициативе коллектива  АО «Саянскхимпласт» и 

почётных граждан города была открыта мемориальная доска в честь 

Надежды Юрьевны Гавриловой (1934-2020г г.г.).  



 
Мемориальная доска установлена на фасаде дома №7 микрорайона 

«Юбилейный» на основании Постановления администрации города от 13 

июля 2023 года.  

 
С 1975 года судьба Надежды Юрьевны была связана с Саянском. Она 

работа помощником директора строящегося химзавода – по кадрам, быту и 

транспорту. Пятнадцать лет возглавляла комиссию, которая принимала в 

эксплуатацию  все объекты  соцкультбыта Саянска, все детские сады и семь 

школ. В 1995 году Надежде Юрьевне было присвоено звание «Почётный 

гражданин города Саянска» за большой личный вклад в социально-

экономическое развитие города и в честь 25-летия со дня основания Саянска. 



О строительстве города и завода, о первостроителях Саянска, о важных 

встречах на саянской земле она написала книги: «Города Сибири, города 

Надежды», «Они создавали гиганты в Сибири», «Это наша с тобой 

биография», «Сибиряки – наши земляки». 

Почётное право открыть мемориальную доску, было предоставлено 

заместителю мэра по социальным вопросам А.В.Ермакову и генеральному 

директору АО «Саянскхимпласт» Н.В.Мельнику. 

Мемориальная доска из мрамора с фотопортретом и текстом: «В этом 

доме с 1976 по 2020 год проживала Гаврилова Надежда Юрьевна. 

Почётный гражданин города Саянска. Создатель музея АО 

«Саянскхимпласт». Автор исторических книг о заводе и городе». 

12 августа. День города в Саянске прошёл под девизом «Саянск, тебе 

цветы, улыбки и мечты!». Тематическое шествие посвятили юбилеям 

известных советских кинофильмов и мультфильмов под названием «Саянск. 

Снимается кино…». 

В праздничном шествии приняли участие  более 900 участников. Также 

в колонне было задействовано шесть автомобилей, четыре лошади и две 

пони. 

Возглавил шествие мэр города О.Боровский в образе Остапа Бендера, 

его сопровождала команда администрации. 

 
Обладателями гран-при конкурса «Саянск. Снимается кино…» стали 

представители АО «Саянскхимпласт». Они подготовили попурри из 

гайдаевских фильмов. Победителем также признаны представители ООО 

«Саянский бройлер». Птицеводы представили зарисовку из картины Леонида 

Быкова «В бой идут одни старики», но на новый лад, под новым лозунгом: 

«В бой идут уже не деды, а их внуки и сыны!». 



В ходе торжественного мероприятия заместитель мэра А.Ермаков 

вручил Р.Хайрутдинову документы почетного гражданина города Саянска. 

Секретарю Епархиального управления протоиерею Иоанну Борисюку был 

вручен орденский знак «За заслуги перед городом Саянском». 

 
В праздничном концерте выступили творческие коллективы города. 

Вечернюю программу продолжили саянская группа «Парадизель», иркутский 

вокально-инструментальный ансамбль «Эстрада» и ансамбль скрипачей 

«Силензиум» из Новосибирска. День города завершился праздничным 

салютом. 

10-15 августа. В городе Чебоксары проходили Летние игры 

паралимпийцев «Мы вместе. Спорт». На старты вышло свыше трёхсот 

атлетов,  в том  числе и саянские атлеты. В секторе для толкания ядра победу 

одержала Дарья Иванова. Екатерина Потапова заняла второе место в метании 

диска. Тренеры Анна Юшина и Дмитрий Щербак.  

Заслуженный мастер спорта, тренер саянской спортшколы Роман 

Тарасов завоевал золотую медаль в беге на сто метров. 

16 августа. В школе № 8 прошёл первый образовательный съезд 

учителей «Основ православной культуры». В Саянск прибыли педагоги из 

Зимы и Тулуна, а также Зиминского, Тулунского, Куйтунского, 



Нижнеудинского, Тайшетского и Чунского районов Иркутской области. 

Мероприятие организовано Саянской епархией. 

22 августа. На стадионе школы №8 впервые прошли городские 

футбольные соревнования. Здесь стартовал чемпионат города Саянска по 

футболу среди детских команд. Участвуют в состязаниях юные футболисты 

разных возрастных групп из Саянска, Зимы, Тулуна и Новонукутска – всего 

200 ребят из 18 команд. Игры состоялись  как на городском стадионе, так и 

на стадионе восьмой школы. 

24 августа. Во Дворце культуры «Юность» состоялась встреча мэра 

О.Боровского с жителями города. Формат ежегодных встреч с жителями 

Саянска в этом году изменён – пойти по дворам градоначальнику  не 

позволило здоровье.  

По традиции Олег Валерьевич представил краткий отчёт о проделанной 

работе и поделился планами на будущее. Все желающие смогли высказать 

свои предложения и задать вопросы мэру. 

28 августа. На территорию «Саянскхимпласта» доставлен из 

Благовещенска полноприводной вседорожный кран XCMG XCA 180. Он 

будет применяться для решения разнообразных задач. Используя его, можно 

проводить монтаж и демонтаж конструкций весом до 180 тонн. Длина его 

стрелы составляет 64 метра. По своим техническим характеристикам он 

превосходит используемый в настоящее время кран «Прогресс». Кран 

китайского производителя XCMG, который входит в список лучших 

мировых брендов. 

30 августа. Яна Радиевна Мельниченко назначена директором 

спортивной школы Саянска. Ранее она занимала должность ведущего 

специалиста по спорту отдела по физической культуре, спорту и молодёжной 

политике администрации города. До сего времени занимавшая должность 

руководителя спортивной школы Жанна Борисовна Евдокименко назначена 

руководителем отдела по физической культуре, спорту и молодёжной 

политике городской администрации. Это место было свободно с июля 2020 

года, как ушла с поста по собственному желанию Маргарита Кузнецова. 

 

 


